



**Nombre de alumno: Santos Jesús Marroquín Juárez.**

**Nombre del profesor: Dr. José Enemias de León Morales.**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: Procesos culturales.**

**Grado: 6to cuatrimestre.**

**Grupo: "B"**

frontera Comalapa, Chiapas a 12 de junio del año 2021.

En este ensayo se pretende enfatizar y mas que nada indagar sobre el tema a desarrollar sobre lo que es la cultura chiapaneca ya que es un tema bastante amplio así como también muy interesante donde vamos a conocer acerca de sus inicios desde hace unas décadas a tras los sancritobalences le han dado las tropas de diego Mazariegos ,

El siguiente trabajo tienen la finalidad de dar a conocer la cultura e historia del bello estado de Chiapas el cual es muy rico y conocido por sus bellezas naturales. Lo que lo hace un estado impresionante, ya que este estado cuenta con la mayoría de los recursos turísticos naturales de nuestra república mexicana, queremos que nuestros compañeros se den cuenta de las riquezas con las que cuenta nuestro país.

se dice que la cultura chiapaneca fue la unión para confortar lo que es la sociedad hoy en día.

El estado de Chiapas se ha distinguido por su escudo el cual dejan mucho que decir los símbolos son representaciones a través de la historia , su cultura se hace presente a lo se refiere nuestra identidad.

El himno nacional fue escrito por José Emilio Grajales . quien dio lugar a la propuesta del general Bernardo Palafox . fue el 8 de diciembre de 1913: quien dividía el estado después de los terribles acontecimientos entre san Cristóbal y Tuxtla Gutiérrez.

El instrumento quien dio cabida al estado de Chiapas muy moderna y conocida como la marimba , tuvo origen en balarón , fueron los africanos quienes construyeron en las américas fue en Centroamérica donde le dieron mayor uso.

Una de las principales causas por la que Chiapas se distingue es por su cultura , dando lugar al idioma español , su origen es en la región frailesca , la lengua m que se predomina por allá en las familias maya son el chol, tojolabal, tzotzil, quiche, mam, lacandón, choj, y anjobal.

Su gastronomía en el estado , existe una gran diversidad en cuestión de comidas y platillos como son ; los tamalitos de elote, de chipilín tamales de mole , los platanitos machos , las rebanadas , el café y el chocolate.

Las fiestas populares como ya es costumbre en cada municipio los carnavales tienden hacer fiestas patronales poniendo como patrón a un santo el cual ellos rinden tributo y devoción con sus entradas de flores y bailes religiosos.

La música y el canto son de nuestros antepasados indígenas a su paso por la selva lacandona y no podía quedarse atrás los lagos de Montebello, la sierra Soconusco, la música chiapaneca es un instrumento internacional.

La marimba a lo largo de paso de los años se ha transformado y lo que ha podido llevar a grandes maestros de música chiapanecos como Manuel Bolán, Corazón de Jesús Boras, Rafael de Paz y Federico Álvarez del Toro por destacar algunos y que ellos han llevado a Chiapas por los altos de las audiencias más importantes del mundo.

Uno de los lugares en donde mejor se palpa este mágico sentido es tal vez el día de mercado en San Cristóbal de Las Casas, pues ahí se dan cita personajes de distintas comunidades entre el bullicio y la algarabía de cientos de vendedores de frutas, legumbres, animales, telas, artesanías y un sinnúmero de objetos útiles para todas las cosas de la vida diaria, en un marco en el que resaltan los coloridos trajes de distintas áreas de la entidad.

El estado de Chiapas es uno de los más ricos en tradiciones y costumbres ya que existen una gran diversidad étnica. Chiapas no es solo rico en tradiciones si no también que en el número uno en producciones de café orgánico.

El poeta con mayor de México es Jaime Sabines originario de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez uno de sus legados más importantes es la obra La Señal. Se dice que las obras de Sabines entraron a las casas de millones de lectores hispanoparlantes en donde nunca les ha interesado la poesía o bien sea como un arte literario.

Sin duda alguna una de las más importantes se vive en los pobladores de San Juan Chamula y Zinacantan, es donde las celebraciones religiosas, ciertas celebraciones se da en cada uno de los lugares de los pueblos altos. San Juan Chamula se deja notar por los elementos prehispánicos que se deja ver personajes como son los monos, danzantes que cubren la cabeza con una piel de mono. Este rito se acostumbra en los mayas al inicio de cada cuatro años, se habla de una guerra haciendo referencia a varios acontecimientos de la segunda mitad del siglo XIX.

Como costumbre en las carreteras se guardan durante el año en casa del mayordomo, de cuyo altar doméstico las recogen los danzantes. Todos los para chicos son encabezados por un patrón, quien lleva una máscara distintiva. La fiesta se termina en el río Grijalva con un lucido combate naval escenificado por medio de fuegos artificiales.

- Chiapas es uno de los estados mexicanos más pobres. Hasta hace pocos años, el hecho de que la mayoría de sus habitantes fuesen mexicanos de origen indígena hacía que el gobierno central del país desatendiese a esta región de manera ostentosa.
- En Chiapas la diversidad étnica es abrumadora: tzeltales, tzotziles, choles, zoques, tojolabales, lacandones y mames son los grupos más representativos.
- El gobierno mexicano está favoreciendo la explotación minera de Chiapas, poniendo en riesgo una región cuyo patrimonio natural es único. El Parque Nacional Cañón de Sumidero o la impresionante Selva Lacandona son buena prueba de ello.
- Las comunidades indígenas denuncian que la represión por parte del estado parece estar volviendo a resurgir. Dicha represión fue la causante del nacimiento del EZLN y de su lucha contra el Gobierno Federal y las guerrillas formadas por éste.
  
- en este ensayo puedo concluir en que el estado de Chiapas es un espacio de belleza natural, de belleza cultural pero sobre todo es una región que se ha conservado gracias a sus pobladores que aún siguen llevando acabo sus costumbres y tradiciones y que no han dejado que se pierdan. En esta región hay mucha población que ocupa un lugar importante dentro de este bello estado. Chiapas es un lugar que cuenta con una gran rama de costumbres, tradiciones, música y danza.

bibliografía

bibliografía uds//procesos culturales junio 2021.